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CÂMARA MUNICIPAL DE 
VIANA DO ALENTEJO 

 

______________ 

 ____________   __________  

 ____________   ___________  

ATA N.º 23/2023 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 16/10/2023 

PRESENÇAS 

PRESIDENTE:   PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES 
VEREADORES: HELENA ISABEL BARROS TORRÃO, em substituição do Vereador Joaquim Maria Pinto Bento 
                          SARA CRISTINA CUPIDO CARMO GROU 

 RITA FIGUEIRA DE MATOS RAFAEL, em substituição do Vereador Miguel José Fonseca Bentinho 
 CAETANO JOSÉ GEADAS DA SILVA, em substituição do Vereador António Francisco Costa da Silva 
  

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 15:40  HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS:    FALTAS INJUSTIFICADAS 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 04/10/2023 

CAIXA.................................................................................................................................................................................  6.458,00 € 

FUNDOS DE MANEIO  ........................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2- MARIA MANUEL GRILO ROBERTO ......................................................................................................  52,00€ 

FUNDO DE MANEIO 5 - JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS ................................................................................................... 1000,00€ 

FUNDO DE MANEIO 6 - TERESA MARIA PIRES PENETRA .................................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 - HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ................................................................................................ 1.000.00€ 

FUNDO DE MANEIO 9 - DANIELA DA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS ...................................................................................... 500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ................................................................................................... 1.500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUÍSA MARQUES MIRA FERREIRA  .................................................................................... 1000,00 € 

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS .............................................................................................................  1.160.398,95 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430 ....................................................................................................................    272.340,62€   

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431 .............................................................................................................................  486,38€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 .......................................................................................................................... 6.434,52 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530-FEDER .........................................................................................................  495.981,37 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005050650 ............................................................................................................................  309,70 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005684950……………………………………………………………………………………………………………………  19.490,45€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050 ............................................................................................................................... 62,14 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050 .......................................................................................................................... 5.430,67 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350 ........................................................................................................................ 93.551,22 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007030250 .............................................................................................................................. 600,00 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007105850  ........................................................................................................................ 34.749,79 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007121950  .......................................................................................................................... 3.612,00 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007163830-CAUÇÕES ..........................................................................................................  2.025,36 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00011923950  ............................................................................................................................. 674,24 € 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00207142150  .......................................................................................................................... 1.205,20 € 

C. C. A. – CONTA N.º 0045/40122579668 ........................................................................................................................  74.634,76€ 

B.T.A. – CONTA Nº 0018/10814784001  .......................................................................................................................  365.113,85 €   

C. C. A.– CONTA N.º 0045/40122579743 ......................................................................................................................  122.579,05 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558 ....................................................................................................................  40.032,01 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  ...................................................................................................................  50.864,41 € 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214 ...................................................................................................................  277.777,76 € 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES ..................................................................................................................................... 1.892.426,96 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .........................................................................................................................................  1.713.070,81€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ................................................................................................................................... 179.356,15 € 
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A Senhora Vice-Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual 
teve lugar nos Paços do Município, com a presença dos cinco membros do órgão. ------------------- 
São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: ---------------------------------------- 
 

1. Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião; ----------------------------------- 

2. Informação sobre a Atividade da Câmara; ------------------------------------------------------------- 

3. Proposta de atribuição de subsídios no âmbito da Ação Social Escolar (Pré-Escolar e 1º 
Ciclo); ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Proposta de atribuição de Prémios de Mérito, ao abrigo do Regulamento Municipal 
respetivo-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso; ------------------ 

6. Proposta de aprovação de três pareceres prévios favoráveis à celebração de três 
contratos de aquisição de serviços de manutenção e limpeza para a Escola Básica de 
Alcáçovas, na modalidade de avença; ------------------------------------------------------------------- 

7. Proposta de aprovação da 30ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de 
Investimentos; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

8. Proposta de aprovação da 17ªa alteração permutativa ao Plano Plurianual de 
Investimentos; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

9. Proposta de revogação de aprovação do ponto 26 da reunião de Câmara de 27 de 
setembro de 2023; ------------------------------------------------------------------------------------------ 

10. Proposta de aprovação do Auto de Medição nº 7 referente à Empreitada de Ampliação 
do Centro de Proteção Covil de Viana do Alentejo; ------------------------------------------------- 

11. Proposta de aprovação do Auto de Medição de trabalhos complementares referente à 
Empreitada de Ampliação do Centro de Proteção Civil de Viana do Alentejo; ---------------- 

12. Pedido de aprovação do Auto de Medição de trabalhos a menos referente à Empreitada 
de Ampliação do Centro de Proteção Civil de Viana do Alentejo; -------------------------------- 

13. Proposta de aprovação do Auto de Receção Provisória referente à Empreitada de 
Ampliação do Centro Proteção Civil de Viana do Alentejo; ---------------------------------------- 

14. Proposta de aprovação do Auto de Medição nº 23 Aditamento referente à Empreitada 
do Centro Social de Aguiar; -------------------------------------------------------------------------------- 

15. Proposta de aprovação do Auto de Medição nº 8, relativo à Empreitada de 
Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa em Viana do Alentejo;  
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16. Proposta de aprovação referente ao funcionamento da Piscina Municipal de Alcáçovas, 
na época de inverno 2023/2024; ------------------------------------------------------------------------- 

17. Proposta de transferência de verba para a Associação G.A.T.A. – Grupo de Amigas 
Trianeras do Alentejo (Arraial – Santos Populares em Viana;  

18. Proposta de transferência de verbas ao abrigo do Regulamento de Apoio Financeiro às 
Atividades Culturais; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

19. Proposta de   transferência de verba para a Associação 25 de Abril (Quota de 2023); ----- 

20. Proposta de aprovação do Protocolo relativo à Formação em Contexto de Trabalho (FCT) 
– Curso Profissional de Técnico/a de Desporto; ------------------------------------------------------ 

21. Proposta de aprovação do Contrato – Programa de Desenvolvimento Desportivo a 
celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Sporting Clube de Viana do 
Alentejo; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

22. Proposta de aprovação do Contrato – Programa de Desenvolvimento Desportivo a 
celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Sport Clube Alcaçovense; ------------- 

23. Proposta de aprovação do Contrato – Programa de Desenvolvimento Desportivo a 
celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Grupo Cultural e Desportivo de 
Aguiar; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

24. Proposta de emissão de parecer favorável à constituição de compropriedade, 
relativamente à Herdade do Pigeirinho artigo 2, Secção Q e Curral da Igreja artigo 50, 
secção HH, inscrito na matriz predial de Alcáçovas: ------------------------------------------------ 

25. Proposta de isenção do pagamento de taxas, relativas à ocupação de via pública com 
andaimes para apoio à obra de pintura e manutenção da fachada no edifício, no Largo 
Alexandre Herculano, em Alcáçovas; ------------------------------------------------------------------- 

Não se verificou a presença de público. --------------------------------------------------------------------- 

Período de antes da ordem do dia – Nos termos do artigo 52.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, na redação atual, a Senhora Vice-Presidente declarou aberto o período de 
antes da ordem do dia, cumprimentando o Senhor Vereador, as Senhoras Vereadoras, 
Técnicos da Câmara que prestaram apoio e a todos os que acompanharam pelas redes 
sociais. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
A Senhora Vice-Presidente começou por apresentar uma nota de pesar, a qual se passa a 
citar: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O executivo municipal quer deixar expresso o seu profundo pesar pela morte do Presidente 
da Junta de Freguesia de Viana do Alentejo, Vasco Miguel Teles Fialho. Destacou-se pela 
simpatia e simplicidade e pela forma como tudo fazia para atender às necessidades das 
munícipes da sua freguesia, procurando sempre fazer o melhor pela sua comunidade. Com a 
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Câmara Municipal, pautou-se por uma relação de estreita colaboração e disponibilidade, que 
deve ser tida como num exemplo de democracia. O Município de Viana do Alentejo associa-
se ao luto e à dor sentida pela família e amigos próximos, desejando que encontrem a força 
e a paz para passarem por este momento. ----------------------------------------------------------------- 

O executivo da Câmara Municipal 

A Senhora Vice-Presidente colocou a aprovação esta nota de pesar, salientando que a 

mesma deveria ser em nome de todos os membros do executivo e deveria ser, 

posteriormente, enviada à família. ---------------------------------------------------------------------------

Disse também a Senhora Vice-Presidente que “o Vasco era uma pessoa de quem todos 

gostavam e que muito fez por Viana”. -----------------------------------------------------------------------

Lamentando esta grande perda, a Senhora Vice-Presidente sugeriu ao Senhor Vereador e às 

Senhoras Vereadoras que, havendo concordância, este voto de pesar seria enviado em 

nome de todo o executivo municipal, facto que foi aceite por todos. -------------------------------

A Senhora Vice-Presidente continuou a sua intervenção e felicitou a Olaria Mira Agostinho, 

pelo prémio atribuído na categoria “Mais Tradição” da Revista “Mais Alentejo”, iniciativa 

em que esteve presente e manifestou o seu orgulho em ter assistido à entrega deste 

prémio àquela Olaria. --------------------------------------------------------------------------------------------

O atleta júnior do Clube Amador de Pescas, Daniel Mendes, foi também motivo de uma 

saudação especial, pelo facto de ter conseguido o primeiro lugar no Campeonato da 

Associação Regional de Pesca Desportiva do Baixo Alentejo, tendo alcançado, assim, o título 

de campeão. A Senhora Vice-Presidente congratulou-se também com os títulos alcançados 

pelos atletas Miguel Santos, que obteve a terceira posição na classificação desta prova, 

tornando-se Vice-Campeão Regional, e Gonçalo Borda-d’Água que terminou o Campeonato 

na terceira posição, depois de na quarta e última prova do campeonato, ter obtido o 

segundo lugar. ---------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente endereçou, assim, os parabéns aos jovens atletas, esperando 

que continuem com a mesma dinâmica e força na sua prática desportiva, neste caso, a 

Pesca-disse. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente ao Mês do Idoso, a Senhora Vice-Presidente informou acerca das atividades 

que têm decorrido e daquelas que estavam previstas, salientando a adesão plena dos 

idosos, que têm manifestado a sua satisfação nas iniciativas desenvolvidas.----------------------

Dirigindo-se ao Senhor Vereador e às Senhoras Vereadoras, a Senhora Vice-Presidente 

solicitou que lhes fossem enviadas, no prazo de mais ou menos quinze dias,  as propostas 

para o Orçamento para 2024, tendo em conta que o executivo em permanência está a 

elaborar o Orçamento e gostaria de receber as propostas com os contributos dos partidos 

da oposição. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Em seguida, interveio a Senhora Vereadora Sara Grou, que cumprimentando todos os 

presentes, começou por felicitar a Oficina de Olaria Mira Agostinho, pelo prémio “Mais 

Tradição” dos Prémios Mais Alentejo 2023, da Revista Mais Alentejo, que recebeu na 
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referida cerimónia. Disse esta Vereadora que era um orgulho ver as nossas tradições 

premiadas, tal como também já tinha sido a Arte Chocalheira.  “Ver os nossos subirem ao 

palco é, sem dúvida, um grande orgulho, num teatro repleto de gente” - disse. -----------

Esta Vereadora referiu que também já tinha tido o prazer de assistir a um momento 

destes, aquando classificação da Arte Chocalheira, como Património Imaterial. ------------

Sendo estas duas artes de grande “destaque” para o nosso Concelho, a Senhora 

Vereadora Sara Grou, em nome das Vereadoras do Partido Socialista, apresentou uma 

proposta, relativamente ao Regulamento da Feira D’Aires porque na Feira do Chocalho 

não será tão evidente. A proposta assenta na ideia de voltar a colocar, na entrada da 

Feira, as artes do nosso concelho, ou seja, os Chocalhos e a Olaria, destacando assim o 

nosso artesanato. Esta Vereadora explicou que, no que diz respeito ao fabrico de 

chocalhos, havia duas oficinas a funcionar, sendo uma dos Chocalhos Pardalalinho e a outra 

do Rui Picavéu e que este ano, tinham vindo oleiros de outras regiões, o que poderia deixar 

algum constrangimento aos nossos oleiros. Assim, seria uma forma de os deixar satisfeitos, 

independentemente de “venderem mais ou menos”, mas seria, para eles, um motivo de 

orgulho – afirmou. ------------------------------------------------------------------------------------------------

Relembrou que já tinha acontecido, os oleiros estarem à entrada da feira, cada um de seu 

lado e que isto seria uma forma de reconhecer as artes do nosso concelho, Viana com a 

olaria e Alcáçovas com os chocalhos. ------------------------------------------------------------------------

Neste contexto, a Senhora Vice-Presidente interveio e referiu que, sem certeza do que iria 

dizer, o espaço era escolhido pelos artesãos. A Senhora Vereadora Sara Grou reafirmou 

que, antes, os oleiros ficavam à entrada, frente a frente e que estava convicta que era, de 

facto, a sua preferência. De acordo com a informação da Senhora Vereadora, a Senhora 

Vice-Presidente reconheceu que poderia estar enganada. ---------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou disse que, de qualquer forma, dever-se-ia apostar, cada vez 

mais, na promoção destas artes porque são elas que trazem o enriquecimento, as visitas e 

nos fazem progredir a nível do turismo-disse. Realçou, ainda, a Mostra de Doçaria, em 

Alcáçovas, como sendo uma iniciativa que se pode considerar um cartão de visita.-------------

A Senhora Vereadora Sara Grou, em nome das Vereadoras do Partido Socialista, apresentou 

um Voto de Pesar, pela morte do Vasco Fialho, e referiu que a mesma ia de encontro àquela 

que foi apresentada pela Senhora Vice-Presidente, em nome do executivo. ----------------------

Esta Vereadora considerou que, em sua opinião, não faria sentido enviar dois votos de 

pesar, uma vez que se acordou enviar aquele que foi apresentado pela Senhora Vice-

presidente, em nome de todo o executivo. ----------------------------------------------------------------

Apesar disso, a Senhora Vereadora Rita Rafael passou à leitura do Voto de Pesar: -------------

“A tristeza teima em invadir-nos a alma, em não dar tréguas, a levar aqueles de quem mais 

gostamos. Desta vez, foi o Vasco, o nosso Presidente de Junta, que além do cargo que 

legitimamente exercia, era um verdadeiro amigo, sempre alegre e bem-disposto, divertido, 

como só ele sabia ser, mas também disponível e disposto a ajudar o próximo. E o Vasco 
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ainda tinha tanto para dar! Fica mais pobre a nossa terra e todos aqueles que com ele 

tiveram o privilégio de conviver! 

Até sempre, amigo Vasco!” 

Terminada a leitura, a Senhora Vereadora Rita Rafael, em nome das Senhoras Vereadoras 

do Partido Socialista, disse que gostariam que este Voto de Pesar fosse enviado à esposa, 

Alice, para os filhos, Pedro e Vasco e também para a Junta de Freguesia de Viana do 

Alentejo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou lamentou a perda do homem, do grande amigo e do 

excelente ser humano, “mas a vida nem sempre é justa, a maior parte das vezes, é muito, 

muito injusta” -afirmou -----------------------------------------------------------------------------------------

Outro dos assuntos que abordou, foi a questão da exoneração da chefe da Divisão de 

Gestão de Recursos que, supostamente, seria um assunto “encerrado”, porém não é como 

se pensava. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Esta Vereadora transmitiu que, segundo o que se sabia, a visada tinha apresentado uma 

reclamação sobre o ato administrativo que o Senhor Presidente tinha praticado, ou seja, a 

exoneração do cargo que esta exercia. ---------------------------------------------------------------------

Esta situação terá sido no final do mês de setembro, mas até ao momento, não têm 

quaisquer informações sore o assunto e que gostariam de saber “se realmente aconteceu”. 

Caso se confirme esta situação da exoneração da chefe de divisão, o processo não está 

concluído, o que é fator de preocupação, uma vez que sabem que há um chefe de divisão 

em regime de substituição, mas que esta divisão é de extrema importância e 

responsabilidade, dado que “toca” a maioria das divisões- afirmou. --------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou insistiu no assunto, referindo que gostariam de saber “qual 

o estado” em que está este processo! Está fechado ou não está fechado? Se há uma 

reclamação, já foi dada resposta a essa reclamação? Está a ser tratada? –Perguntou. ----------

Esta Vereadora disse, ainda, que não seria por “desprimor” à Senhora Vice-presidente, mas 

não iria falar sobre o assunto referente aos dois anos de mandato, uma vez que o Senhor 

Presidente não estava presente e não seria correto estar a fazer essa abordagem. -------------

Continuando a sua intervenção, esta Vereadora, referiu-se, ainda, aos dois anos de 

mandato deste executivo e deixou a seguinte frase: “Falar é uma coisa, fazer é outra”. -------

Outro assunto abordado pela Senhora Vereadora Sara Grou, e que já tinha sido falado em 

reunião de câmara, é a questão de um e-mail que foi enviado à Associação de Pais e 

Educadores da Escola Básica de Alcáçovas, através do qual, os pais demonstram 

preocupação no que diz respeito à resolução do problema do prolongamento e a CAF dos 

seus filhos.  Neste contexto, disse estarem informadas da situação, graças à Senhora Vice-

Presidente, a quem agradeceu o enviou o rácio e o esclarecimento acerca da injustiça de 

contarem para o rácio, os funcionários que estão de baixa, nomeadamente, os que estão de 

baixas prolongadas. É uma situação incompreensível porque se não estão na escola a cuidar 
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das crianças, não deveriam contar para o rácio. ----------------------------------------------------------

Disse, também, que havia uma situação, que em sua opinião se iria tornar cada vez mais 

difícil e que está relacionada com o facto de os funcionários pertencerem à Câmara, mas a 

gestão ser feita pelo Agrupamento de Escolas. Falando sobre o conhecimento que tem 

desta situação, em particular, da Escola Básica de Alcáçovas, a tendência será agravar-se – 

afirmou. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mostrando-se apreensiva com este assunto, a Senhora Vereadora Sara Grou fez alusão a 

algumas situações que acontecem naquele estabelecimento de ensino no que se refere à 

gestão do pessoal e exemplificou com o facto de colocarem funcionários em determinado 

serviço, que recusam de imediato e, se se insistir na questão, metem baixa- disse. -------------

Esta é uma situação complexa, tendo em conta que “as crianças não podem ficar sozinhas”. 

Esta vereadora referiu que a resposta a este e-mail passará por informar que se irá tentar 

resolver a situação com a colocação de três tarefeiras, não sendo garantido, uma vez que a 

gestão é feita pelo Diretor da Escola. Neste sentido, a Senhora Vereadora disse que, mais 

uma vez, estavam a votar três avenças de três funcionárias para se resolver o problema, 

mas sem certeza de que isso vá acontecer, o que lhes causa constrangimento -------------------

Ainda na sua intervenção, a Senhora Vereadora Sara Grou referiu-se à reunião de câmara 

do dia 27 de setembro, na qual não participou, mas que já se tinha informado dos assuntos, 

junto das colegas Vereadoras que estiveram presentes. ------------------------------------------------

Assim, referiu- se às palavras do chefe de gabinete do Senhor Presidente, que na reunião de 

27 de setembro terá dito que o local de construção do Posto da G.N.R. será alterado. ---------

Esta construção já tem um projeto, o qual foi aprovado pelo Ministério da Administração 

Interna para o local, então, designado. Neste sentido, perguntou a Senhora Vereadora 

“Qual a razão desta decisão”?  “Por que é que foi tomado e por quem?”, já que não houve 

uma consulta ao órgão Câmara, que é um órgão deliberativo. Neste contexto, a Senhora 

Vereadora questionou também a opinião do Ministério da Administração Interna, já que é a 

entidade que está a financiar o processo e, obviamente, é a entidade a quem o edifício 

pertence. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente tomou a palavra para responder aos assuntos apresentados pela 

Senhora Vereadora Sara Grou e, em relação ao processo da Dra. Maria D’Aires, disse que, 

tal como já tinha evidenciado anteriormente, preferia que a resposta a esta questão fosse 

esclarecida pelo Senhor Presidente, em virtude das competências do Pessoal serem da sua 

responsabilidade. Assim, sugeriu que este assunto passasse para a próxima reunião de 

câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto ao e-mail da Associação de Pais, que também foi recebido pelo executivo, a 

Senhora Presidente informou que tinha solicitado que o mesmo fosse enviado para a 

Direção do Agrupamento e também para a Delegada Regional, de forma a tomarem 

conhecimento do que estava a acontecer – disse. Reforçou que, todos juntos iriam tentar 

resolver a situação. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Da parte da Câmara, e sendo um dos pontos para aprovação, começa-se por colocar três 
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tarefeiras na Escola. Contudo, fica a dúvida se a situação fica ou não solucionada, mas será 

uma tentativa, na esperança de que, algumas pessoas de atestado, comecem a regressar, 

principalmente as que estão de atestados provisórios- afirmou. -------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente transmitiu que a Câmara iria dar a resposta à Associação de Pais, 

depois da aprovação do ponto da Ordem de Trabalhos que propõe a celebração de três 

contratos de aquisição de serviços e manutenção e limpeza para a Escola Básica de 

Alcáçovas, na modalidade de avença. -----------------------------------------------------------------------

Disse a Senhora Vice-Presidente que era o que a câmara podia fazer para resolver a 

situação porque “não se pode contratar ninguém o quadro do pessoal”. Quando houver 

alguém que se reforme, nessa altura, poder-se-ão fazer mais algumas substituições- 

afirmou. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Na sequência da intervenção da Senhora Vice-Presidente, a Senhora Vereadora Sara Grou 

disse que o problema estava no facto da gestão ser da escola, independentemente da 

câmara ter lugares disponíveis. Supondo que essas pessoas eram lá colocadas, poder-se-ia 

correr o risco de o Diretor da Escola considerar que essas pessoas não iriam ocupar o lugar 

que tinha sido indicado. -----------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente informou que já tinha falado com o Diretor da Escola para 

verificar a possibilidade de colocar estas três tarefeiras naqueles “pontos” e, de acordo com 

o que se falou, ficou acordado que seria dessa forma. Portanto, estas pessoas iriam ocupar 

os lugares onde estão a fazer falta, resolvendo, de certa forma, o problema do 

prolongamento de horário e da CAF. ------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou disse, também, que outra situação que os pais referem no 

e-mail é a falta de espaço para as crianças, que passam o tempo nos corredores porque a 

biblioteca está permanentemente fechada. Perguntou esta Vereadora se não havia 

ninguém que pudesse ir para a biblioteca e a Senhora Vice-Presidente respondeu que era 

gestão da escola.  A Senhora Vereadora Sara Grou exemplificou com o caso do funcionário 

que “tira senhas”, e que, naturalmente, não o fará o dia todo, pelo que poderia ser dividido. 

Reforçou que, havendo esta divisão de responsabilidades, nesta situação de pessoal que 

pertence à câmara, mas é a escola quem o gere, torna-se muito difícil encontrar soluções. –

Relativamente à resposta ao e-mail em causa, disse a Senhora Vereadora Sara Grou que não 

fazia sentido cada uma das forças políticas e o executivo em permanência responderem 

separadamente. Em sua opinião, deveriam chegar a um consenso e haver uma resposta “a 

uma só voz” – disse. ----------------------------------------------------------------------------------------------

É muito importante que se responda a estes “anseios dos pais” e o que se tem a dizer é 

que, na realidade, a câmara tem a responsabilidade de colocar as pessoas, mas é a escola 

que vai fazer a sua gestão- afirmou. ------------------------------------------------------------------------

Interveio a Senhora Vice-Presidente que manifestou a sua concordância, relativamente ao 

envio do e-mail com os devidos esclarecimentos. --------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou reforçou a importância da resolução deste problema 

porque as “crianças andam ao deus-dará”, os maiores agridem os mais pequenos e não há 
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ninguém a controlar. Antes, havia funcionários a vigiar, o que impedia que isto acontecesse. 

A Senhora Vice-Presidente disse que a câmara “estava a fazer o que podia e não conseguia 

fazer mais, até porque há pessoas que estão de atestado médico e, não se duvida que as 

mesmas estejam doentes. --------------------------------------------------------------------------------------

Ainda sobre este assunto, a Senhora Vereadora Rita Rafael interveio e questionou se, na 

escola de Viana não havia diferenças ente o Pré-Escolar e o Primeiro Ciclo, que são, 

supostamente geridos pela câmara e os restantes ciclos geridos pela escola, tendo a 

Senhora Vice-Presidente respondido que a “gestão era toda do Diretor da Escola”. -----------

Neste contexto, a Senhora Vice-Presidente colocou a questão relativa ao envio do e-mail, 

em conjunto, à Associação de Pais. O Senhor Vereador e as Senhoras Vereadoras 

responderam afirmativamente. -------------------------------------------------------------------------------

Em seguida, tomou a palavra a Senhora Vereadora Helena Torrão que referiu a importância 

de se perceber se a escola respondeu à Associação de Pais e qual o teor dessa resposta, não 

impedindo que se proceda conforme o que se combinou na reunião da câmara. Em sua 

opinião, é importante que se saiba, primeiro a resposta da escola, caso a tenha havido. ------

A Senhora Vice-Presidente concordou com a proposta e referiu que, na altura, em reunião 

com a Associação de Pais, tinha sugerido que este assunto fosse também enviado para o 

Diretor da Escola e para a Delegada Regional, de forma que todos tivessem conhecimento 

desta matéria, já que “todos estão a trabalhar para o mesmo, ninguém está a fazer coisas às 

escondidas”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Helena Torrão transmitiu que a câmara tinha enviado um e-mail para 

a Delegada Regional a expor toda a situação, ao qual ainda não tinham obtido resposta. -----

Relativamente à questão colocada pela Senhora Vereadora Sara Grou acerca do Quartel da 

G.N.R., a Senhora Vice-Presidente disse que não sabia responder àquela questão, que não 

estava dentro do assunto. Posteriormente, seria o Dr. Eduardo Luciano, chefe de gabinete 

do Senhor Presidente, a responder a este assunto. ------------------------------------------------------

A Secretária da Vereação, Vanda Tiago, presente na sala, informou que, afinal, o local para a 

construção do Quartel da G.N.R não iria ser alterado, mantendo-se o local inicial. --------------

A Senhora Vereadora Rita Rafael referiu que tinha tido conhecimento de uma reunião 

realizada com o Ministério da Administração Interna, pelo que gostariam de saber qual o 

conteúdo da conversa, e outra das questões era o local em vista para a construção do novo 

Quartel da G.N.R. -------------------------------------------------------------------------------------------------

A Secretária da Vereação interveio e disse que não sabia qual o local em vista, mas sabia 

que o Presidente tinha dito que o local escolhido precisava de um grande trabalho de base, 

em termos de infraestruturas e que havia outro que estava pronto a iniciar a construção. 

Foi essa a proposta que o Senhor Presidente tinha levado e não foi aceite. Apesar de todos 

estes constrangimentos, mantém-se o local inicial. ----------------------------------------------

Perante este esclarecimento da Secretária da Vereação, Vanda Tiago, a Senhora Vereadora 

Rita Rafael perguntou se proposta que o Presidente tinha apresentado tinha sido enquanto 

Presidente porque enquanto Câmara não podia ter sido, uma vez que não tinha ido a 
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reunião de câmara. A Secretária da Vereação respondeu que terá sido uma situação mais ou 

menos informal, com o objetivo de não se perder muito tempo,  caso fosse viável– afirmou. 

Disse ainda a Secretária da Vereação que, como o Senhor Presidente tem estado mais 

tempo fora, aproveitou a oportunidade e “fez a reunião”, que pensava até que terá sido nas 

suas férias. Acrescentou que o Senhor Presidente tinha dado esse “feedback” e que, 

formalmente, haveria de informar o contexto em que decorreu a reunião. Concluindo, 

referiu que, em sua opinião, esta decisão do Senhor Presidente teve a intenção de agilizar 

este processo e havendo oportunidade, aproveitou e colocou essa questão, contudo, não 

irá haver alteração. -----------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador Caetano Silva interveio e referiu que, muitos dos assuntos que 

pretendia tratar, já tinham sido abordados. ---------------------------------------------------------

Começou por dizer que também subscrevia o Voto de Pesar sobre o falecimento do Senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Viana, Vasco Fialho, e também o Voto de 

Congratulação à Olaria Mira Agostinho pelo prémio recebido. ----------------------------------------

De seguida, este Vereador fez referência ao processo de exoneração da Dra. Maria d’Aires, 

questionando o ponto de situação do mesmo, no entanto, a Senhora Vice-Presidente já 

tinha respondido a esta questão. -----------------------------------------------------------------------------

Continuando a sua intervenção, o Senhor Vereador Caetano Silva disse gostaria de falar 

sobre a situação da escola, em Alcáçovas, mas que este assunto também já tinha sido 

discutido, pelo que não iria acrescentar mais nada a esse tema. Sublinhou também a 

questão da colocação dos funcionários, como responsabilidade da câmara, e a gestão 

desses funcionários pertencer à direção da escola, facto que tem conduzido a esta situação. 

Assim, este Vereador disse concordar com a tomada de decisão conjunta, “que ajude e 

beneficie aquelas crianças que, muitas vezes, andam a vaguear pelos corredores e pela 

escola…” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Este Vereador transmitiu, ainda, um pedido das pessoas que vivem na Praça, em Viana do 

Alentejo, quer comerciantes quer moradores, o qual se prende com a praga de pombos que 

invadiu aquele sítio, o que tem” desesperado as pessoas que não sabem o que hão de 

fazer”. As pessoas limpam todos os dias e, ao fim de algumas horas, está tudo sujo outra 

vez- disse.  A questão que se coloca é “se existe algum tipo de solução para se acabar com 

aquela praga de pombos” - perguntou. ---------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente respondeu que, em relação a este assunto, teria de perguntar 

porque não sabia como solucionar a situação. ------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Helena Torrão interveio e adiantou que havia uma forma de se fazer e 

que era através da falcoaria, método que lhes provoca medo e os afasta, contudo, não 

significa que não regressem. -----------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente voltou a intervir e disse que poderiam informar-se acerca deste 

assunto e “tentar perceber o que se pode fazer”. ------------------------------------------

Seguidamente, o Senhor Vereador Caetano Silva referiu-se a uma situação que se passa na 

escola, em Viana e que está relacionada com a desproporcionalidade do mobiliário e 
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exemplificou com o facto de as cadeiras serem mais altas do que as mesas, o que provocam 

desconforto às crianças durante as aulas. Neste contexto, perguntou se existia alguma 

solução para esta situação, no sentido de trocar esse tipo de cadeiras ou mesas. ---------------

A Senhora Vereadora Helena Torrão sugeriu que seria um caso a tratar com a escola. ----

Interveio, ainda, a Senhora Vereadora Rita Rafael que questionou o início de atividades do 

Primeiro Ciclo e dos Jardins de Infância das Freguesias. A esta questão a Senhora Vice-

Presidente respondeu que seria no início de novembro. -----------------------------------------------

Esta Vereadora disse que gostaria de acrescentar às palavras da Senhora Vereadora Rita 

Rafael, no que se refere às artes do nosso concelho, designadamente a arte chocalheira e a 

olaria. No que diz respeito ao Regulamento, perguntou se havia “alguma forma de 

diferenciar as nossas artes das restantes”, tendo em conta que tinham verificado que, para 

além dos nossos oleiros e outros artesãos, existiam outras entidades fora do concelho que 

participam na Feira D’Aires. A ideia seria poder privilegiar os “nossos artesãos”, por uma 

questão de respeito, em relação aos demais. A Senhora Vice-presidente perguntou se esta 

questão estava relacionada com o espaço, ao que a Senhora Vereadora respondeu que 

seria em relação ao espaço e a “tudo mais” e reforçou a questão da possibilidade de 

distinguir, no Regulamento em causa, os artesãos do concelho “dos artesãos que vêm de 

fora”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não havendo mais assuntos a discutir no Período de Antes da Ordem do Dia, entrou-se de 

imediato na Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta – A Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar a ata em minuta no final da reunião --------------------------------------------

Ponto dois) Informação sobre a Atividade da Câmara - A Câmara tomou conhecimento da 

atividade realizada no período compreendido entre 22 de setembro e 4 de outubro de 

2023------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

No dia 22 de setembro, o executivo da Câmara esteve presente na inauguração da  Feira 

D’Aires e nas diversas iniciativas que decorreram durante os quatro dias do evento.-----------

No dia 26 de setembro, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte e a vice-presidente da 

Câmara, Paula Neves, reuniram com a Direção do Sport Clube Alcaçovense, com o objetivo 

de tratarem assuntos de interesse do clube.---------------------------------------------------------------

De  27 a 29 de setembro, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, a convite da ADRAL- 

Agência de Desenvolvimento Regional do Alentejo, participou numa missão a Bruxelas, que 

teve como intuito a apresentação da rede de relação de Bruxelas com o Alentejo, através 

das ações da ADRAL e a discussão do potencial de instalação de uma representação 

permanente do Alentejo em Bruxelas.  ----------------------------------------------------------------------

No dia 28 de setembro, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, procedeu ao habitual 

atendimento aos munícipes, na Delegação da Câmara, em Alcáçovas.------------------------------

No mesmo dia, as técnicas da Câmara, Helena Torrão, Ana Raquel Paulos e Paula Bentinho 

estiveram presentes, a convite da CIMAC, no Seminário Processo de Transferência de 

Competências – Saúde, Educação e Ação Social, realizado no Hotel Vila Galé, em Évora.  -----
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No dia 29 de setembro, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves e a secretária do 

Gabinete de Apoio à Vereação, Vanda Tiago, estiveram presentes na apresentação pública 

do projeto “Atlas dos Municípios Saudáveis”, realizado no Seixal. ----------------------------------- 

No mesmo dia, o chefe de gabinete do Presidente da Câmara, Eduardo Luciano, a convite 

do executivo da Junta de Freguesia de Alcáçovas, esteve presente na Inauguração do 

parque Infantil do Loteamento da Lage. --------------------------------------------------------------------

No dia 30 de setembro, o presidente da Câmara, Luís Miguel Duarte, esteve presente no 

XXVI Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses, realizado no Seixal. -----

No dia 01 de outubro, o adjunto do Presidente da Câmara, Joaquim Maria Bento, esteve 

presente, a convite da CIMAC, na 29ª Festa da Malha, que se realizou em Vila Viçosa. ---------

No dia 4 de outubro, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, no âmbito das 

comemorações do Mês Sénior, esteve presente na sessão de abertura do Clube de Saúde + 

2023/2024.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto três) Proposta de atribuição de subsídios no âmbito da Ação Social Escolar (Pré-

Escolar e 1º Ciclo): ------------------------------------------------------------------------------------------------

-Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social a Câmara 

deliberou, por unanimidade, a atribuição dos seguintes apoios, no âmbito da Ação Social 

Escolar 2023/2024: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

-Júlio Marcos Fonseca Maria Pissarra Mendes, a frequentar o Ensino Pré-Escolar, em Viana 

do Alentejo, subsídio de almoço, escalão A; ---------------------------------------------------------------

- Leena Sofia Pereira Pardal, a frequentar o 1º Ciclo, do Ensino Básico, em Viana do 

Alentejo, apoio nas visitas de estudo e subsídio de almoço (ambos escalão B); ------------------ 

- Beatriz Destapado Catalão, a frequentar o 1º Ciclo, do Ensino Básico, em Viana do 

Alentejo, apoio nas visitas de estudo e subsídio de almoço (ambos escalão B); -----------------

Ponto quatro) Proposta de atribuição de Prémios de Mérito, ao abrigo do Regulamento 

Municipal respetivo: ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Neste ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Vice-Presidente perguntou à Senhora 

Vereadora Helena Torrão e ao Senhor Vereador e Senhoras Vereadoras se queriam 

pronunciar-se sobre este assunto. Não houve qualquer intervenção, pelo que a Senhora 

Vice-Presidente colocou a proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social a 

votação. A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a atribuição de Prémio de Mérito, 

ao abrigo do Regulamento Municipal respetivo, ao aluno Rodrigo Manuel Relvas Silvério, do 

Curso de Ciências e Tecnologias, no valor de 500,00€ (quinhentos euros). ------------------------

Ponto cinco) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso: -

Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e ao abrigo do 

Regulamento Municipal respetivo, a Câmara deliberou por unanimidade atribuir o Cartão 

Social do Reformado, Pensionista e idoso a Bernardino José Banha Mochila, residente em 

Viana do Alentejo. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto seis) Proposta de aprovação de três pareceres prévios favoráveis à celebração de 
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três contratos de aquisição de serviços de manutenção e limpeza para a Escola Básica de 

Alcáçovas, na modalidade de avença: ----------------------------------------------------------------------. 

Relativamente a este assunto, a Senhora Vice-Presidente referiu que já tinha sido 

anteriormente discutido. Tendo em conta que são três pareceres, seria conveniente que 

fossem votados separadamente, no entanto, dada a urgência da situação, a Senhora Vice-

Presidente propôs que o ponto fosse aprovado e, caso houvesse concordância de todos e, 

na reunião seguinte, seria ratificado. ------------------------------------------------------------------------

Assim, a câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a proposta de três pareceres prévios 

favoráveis à celebração de três contratos de aquisição de serviços de manutenção e limpeza 

para a Escola Básica de Alcáçovas, na modalidade de avença: ----------------------------------------

Ponto sete) Proposta de aprovação da 30ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa A Senhora Vereadora Sara Grou alertou para o facto de se estar a chegar o fim do 

ano, assim como os orçamentos, e ainda haver eventos por realizar e que são muito 

importantes para o concelho, tais como a “Mostra de Doçaria”, o Mês do Idoso” a decorrer 

e o que se constatava era que 14.500,00€ (catorze mil e quinhentos euros)  estavam a 

transitar para 2024, para pagamento das primeiras tranches dos Contratos-Programa dos 

Clubes Desportivos, facto este que as deixava “ um bocadinho apreensivas”. --------------------

Depois da intervenção da Senhora Vereadora Sara Grou, a câmara deliberou aprovar, com 

dois votos a favor e três abstenções, por parte das Senhoras Vereadoras Sara Grou e Rita 

Rafael e do Senhor Vereador Caetano Silva, a 30ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto oito) Proposta de aprovação da 17ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de 

Investimentos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------

Com dois votos favoráveis e três abstenções, por parte das Senhoras Vereadoras Sara Grou 

e Rita Rafael, e do Senhor Vereador Caetano Silva, foi aprovada a 17ª alteração permutativa 

ao Plano Plurianual de Investimentos. -----------------------------------------------------------------------

Ponto nove) Proposta de revogação de aprovação do ponto 26 da reunião de câmara de 

27 de setembro de 2023:- -------------------------------------------------------------------------------------

No que diz respeito a este ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Vice-Presidente 

explicou que este assunto já tinha vindo a reunião de câmara e que tinha vindo, 

novamente, para aprovação. -----------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou interveio e disse que não tinha estado presente na reunião 

de câmara do dia 27 de setembro de 2023, mas que tinha tido acesso aos documentos e 

tinha-se apercebido que aquele ponto estava “mal elaborado” e adiantou que tinha havido 

uma discordância, da sua parte, uma vez que foi anunciada a conclusão de uma obra 

quando não tinha vindo a uma reunião de câmara. Disse ainda que esta situação se tinha 

“passado na abertura Feira D’Aires e tinha sido publicitado. Disse ainda que, quando há 

dúvidas, nesta matéria, deve-se recorrer ao CCP – Código dos Contratos Públicos, tendo 

sido essa atitude. Quando pesquisou e analisou o referido documento, verificou que o 

ponto estava “mal elaborado”. Como não esteve presente na reunião, não pôde votar, mas 
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se estivesse presente, ter-se–ia abstido e alertaria, desta forma, para a incorreção do ponto. 

A Senhora Vereadora Sara Grou fez referência à elaboração do ponto pelo Senhor 

Engenheiro, chefe de divisão, e lamentou o seu “amadorismo” por ter levado a reunião o 

ponto, “elaborado daquela forma”. --------------------------------------------------------------------------

Disse a Senhora Vereadora que, naturalmente, o Senhor Engenheiro sabia que estava a 

fazer um Auto de Receção de uma Obra, portanto, sabia de todos os pontos que tinha de 

percorrer, desde a apresentação dos Trabalhos, trabalhos complementares, trabalhos a 

menos, caso tenham existido e, por fim, o Auto de Receção Provisoria de uma Obra. ----------

Neste sentido, a Senhora Vereadora Sara Grou, em nome das Vereadoras do Partido 

Socialista disse que iriam abster-se, apresentando uma declaração de voto. --------------------

Após a intervenção desta Vereadora, a câmara deliberou aprovar com dois votos a favor e 

três abstenções, por parte das Senhoras Vereadoras Sara Grou e Rita Rafael e do Senhor 

Vereador Caetano Silva, a revogação de aprovação do ponto 26 da reunião de câmara de 27 

de setembro de 2023, o qual deveria ter sido apresentado em pontos separados, dado 

tratar-se de um Auto de Medição (nº 7), trabalhos completares e trabalhos a menos. ---------

Ponto dez) Proposta de aprovação do Auto de Medição nº 7 referente à Empreitada de 

Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do Alentejo: -------------------------

Com dois votos favoráveis e três abstenções, por parte das Senhoras Vereadoras Sara Grou 

e Rita Rafael, e do Senhor Vereador Caetano Silva, foi aprovado o Auto de Medição nº 7 

referente à Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do 

Alentejo, no montante de 13.519,10€( treze mil quinhentos e dezanove euros e dez 

cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto onze) Proposta de aprovação do Auto de Medição de trabalhos complementares 

referente à  Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do 

Alentejo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara deliberou aprovar, com três votos favoráveis e duas abstenções, por parte das 

Senhoras Vereadoras Sara Grou e Rita Rafael, o Auto de Medição de trabalhos 

complementares referente à  Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção 

Civil de Viana do Alentejo, no montante de 950,00€ (novecentos e cinquenta euros)-----------

Ponto doze) Proposta de aprovação do Auto de Medição de trabalhos a menos referente à  

Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do Alentejo: ----

A Câmara deliberou aprovar, com três votos favoráveis e duas abstenções, por parte das 

Senhoras Vereadoras Sara Grou e Rita Rafael, o Auto de Medição de trabalhos a menos 

referente à  Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do 

Alentejo, no montante de 4.900€ (quatro mil e novecentos euros)----------------------------------

Ponto treze) Proposta de aprovação do Auto de Receção Provisória referente à 

Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do Alentejo: ----

A Câmara deliberou aprovar, com três votos favoráveis e duas abstenções, por parte das 

Senhoras Vereadoras Sara Grou e Rita Rafael, o Auto de Receção Provisória referente à 

Empreitada de Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do Alentejo. -------
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Ponto catorze) Proposta de aprovação do Auto de Medição nº 23 Aditamento referente à 

Empreitada do Centro Social de Aguiar: --------------------------------------------------------------------

--Neste ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Vereadora Sara Grou afirmou que a 

“redação do ponto não estava correta”. O que deveria ser dito seria “Proposta de 

aprovação de Aditamento ao Auto de Medição nº 23 referente à Empreitada do Centro 

Social de Aguiar” - disse. ----------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente solicitou à Senhora Vereadora Sara Grou que repetisse o nome 

do ponto, tendo constatado que, de acordo com a interpretação daquela Vereadora, a 

ordem das palavras estaria trocada. ------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou explicou que o Auto em causa já tinha sido aprovado e o 

que se estava a votar naquela reunião era o que tinha ficado esquecido e que deu origem 

ao Aditamento-----------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente concordou e sugeriu que se corrigisse naquele momento, dado 

que era apenas uma alteração na ordem das palavras. -------------------------------------------------

Esclarecido este ponto, o mesmo foi colocado a votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade, o Aditamento ao Auto de Medição nº 23 referente à Empreitada do Centro 

Social de Aguiar, no montante de 2 331,07€ (dois mil trezentos e trinta e um euros e sete 

cêntimos) -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto quinze) Proposta de aprovação do Auto de Medição nº 8, relativo à Empreitada de 

Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa em Viana do Alentejo: --

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, o Auto de Medição nº 8, relativo à 

Empreitada de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa em Viana 

do Alentejo, no montante de 199. 678,83€ (cento e noventa e nove mil seiscentos e setenta 

e oito mil euros e oitenta e três cêntimos). ----------------------------------------------------------------

Ponto dezasseis) Proposta de aprovação referente ao funcionamento da Piscina Municipal 

de Alcáçovas, na época de inverno 2023/2024: ----------------------------------------------------------

Relativamente a este ponto, a Senhora Vereadora Sara Grou colocou algumas questões e 

começou por transmitir, antes de tudo, a sua preocupação quanto à falta de manutenção 

das máquinas na Piscina ----------------------------------------------------------------------------------------

Seguidamente, disse que gostaria de saber qual o ponto de situação do contrato do 

funcionário, o qual se encontra em regime de avença, e se o concurso  já tinha sido 

desencadeado, uma vez que o referido funcionário se mantinha na mesma situação.----------

Esta Vereadora questionou também como é que a câmara iria resolver a situação do 

Nadadores Salvadores, já que os funcionários da área do desporto reprovaram na licença de 

Nadadores Salvadores e, neste momento, não há nenhum- disse.-----------------------------------

Assim, será necessário recorrer à contratação. -----------------------------------------------------------

Respondeu a Senhora Vice-Presidente que, o funcionário das Piscinas se encontrava, ainda, 

em regime de avença porque o concurso ainda não estava terminado, pelo que se 

aguardava pela resolução desta situação. ------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou voltou a interrogar acerca do desenvolvimento do 
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concurso, ao que a Senhora Vice-Presidente respondeu que o concurso “já estava na parte 

final”. Em relação aos Nadadores Salvadores, disse que, de facto, eles tinham realizado uma 

prova e, neste momento, têm “carta” de Nadador Salvador até dezembro, o que significa 

que, depois dessa data, “não haverá Nadadores Salvadores”. A Senhora Vice-Presidente, 

manifestando a sua preocupação em relação a este assunto, adiantou que se aguardava 

pela abertura de um novo curso para este fim-------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou questionou se seriam os mesmos Nadadores Salvadores a 

frequentarem o referido curso e a Senhora Vice-Presidente respondeu que 

afirmativamente, referindo que havia um deles que iria “fazer a renovação”. Se por acaso, 

não conseguir, por algum motivo, a alternativa será fazer um contrato de avença, de forma 

a solucionar esta situação porque a piscina só pode funcionar com dois Nadadores 

Salvadores. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou, ainda relativamente a esta matéria, salientou que “toda a 

piscina fica em jogo, desde a hidroginástica, às ulas dos meninos, à natação livre….. A 

Piscina encerra.” --------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente disse que era uma situação que gostariam de ver resolvida 

rapidamente e referindo-se ao facto de os Nadadores Salvadores terem reprovado, 

acrescentou que estes não o fizeram propositadamente, “não reprovaram porque 

quiseram, esforçaram se, mas não conseguiram”. --------------------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente disse, ainda, que iria falar com o Técnico João Morais, no sentido 

de saber, o mais rapidamente possível, se está outro curso aberto, já que os cursos “não 

abrem todos os dias”.  -------------------------------------------------------------------------------------------

Interveio, novamente a Senhora Vereadora Sara Grou e disse lembrar-se que, no tempo em 

que estava em funções na Junta de Freguesia, de ter havido dois cursos na Piscina. ----------- 

A Senhora Vice-Presidente reforçou que caso não abra com essa brevidade, ter-se-á de 

fazer um contrato de avença - disse-------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador Caetano Silva conclui, referindo que  esta situação seria  abrir novo 

concurso, ou  abrir nova formação, para depois fazerem o curso ou renovarem… ------------

Relativamente à questão das caldeiras, a Senhora Vice-Presidente disse que era” o 

Engenheiro Samuel que estava a par da situação”, e que era do seu conhecimento que no 

período do verão, começaram a saltar algumas pastilhas, a Piscina esvaziou e tem-se estado 

a fazer a recuperação. “Está praticamente tudo pronto, agora, é encher novamente, colocar 

lá os produtos que são necessários”. Quanto às máquinas, disse a Senhora Vereadora que 

acreditava que estivesse tudo resolvido, mas que iria confirmar com o Engenheiro Samuel.  -

A Senhora Vereadora Sara Grou, disse ainda que, em relação às caldeiras, bastaria haver 

uma avaria para que a água não aquecesse o suficiente e a Senhora Vice-Presidente 

respondeu que não tinha conhecimento disso, apena lhe “tinham chegado informações 

acerca da Piscina. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Esclarecidas as questões colocadas neste ponto, foi colocado a votação, tendo sido 

aprovada, por unanimidade, a proposta referente ao funcionamento da Piscina Municipal 
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de Alcáçovas, na época de inverno 2023/2024.------------------------------------------------------------

Assim, no que concerne à fixação de datas, a Piscina abrirá no dia 23 de outubro de 2023. O 

último dia de funcionamento do ano de 2023 será no dia 21 de dezembro, reabrindo no dia 

3 de janeiro de 2024. (As Piscinas poderão acolher as atividades de tempos livres, neste 

interregno). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

No período do Carnaval, estará encerrada dias 12 e 13 de janeiro de 2024. ----------------------

Na Páscoa, a Piscina encerra de 1 a 4 de abril de 2024, reabrindo na segunda-feira, dia 8 do 

mesmo mês. (As Piscinas poderão acolher as atividades de tempos livres, neste interregno).-

O último dia de funcionamento será o dia 14 de maio de 2024.---------------------------------------

Quanto aos dias e horários de funcionamento, as Piscinas estão abertas de segunda –feira a 

quinta-feira das  16h às 20h.-----------------------------------------------------------------------------------

Quanto ao preçário, os munícipes entre os 0 e os 11 anos(inclusive) e os idosos titulares de 

Cartão do Idoso não pagam o ingresso nas respetivas aulas.-------------------------------------------

Os participantes pagantes estarão sujeitos aos seguintes valores: -----------------------------------    

 Preço diário – 2,00€ 

 Cartão 5 utilizações – 8,00€ 

 Cartão 8 utilizações – 12,00€ 

De referir que os titulares de Cartão Jovem Municipal beneficiam de um desconto de 40% 

dos valores acima apresentados. ------------------------------------------------------------------------------

As aulas programadas são as seguintes:- ---------------------------------------------------------------------

Hidro Vita – Hidroginástica para o público sénior-----------------------------------------------------------

AMA I – Para crianças que iniciam a prática sem a presença dos pais, até aos 6/7 anos de 

idade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

AMA II - Para crianças que devem iniciar a prática formal dos 4 estilos ------------------------------

AMA III - Para crianças que estão bem-adaptadas, com vista a prepará-las para a 

aprendizagem -------------------------------------------------------------------------------------------------------

AMA Bebés – Para bebés e crianças que necessitem da presença dos pais no tanque------------

AP+11 – Aprendizagem dos 4 estilos de natação pura para adolescentes----------------------------

AP+18 - Aprendizagem dos estilos formais -------------------------------------------------------------------

Ponto dezassete) Proposta de transferência de verba para a Associação G.A.T.A – Grupo de 

Amigas Trianeras do Alentejo (Arraial –Santos em Viana): ---------------------------------------------

Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a Câmara deliberou por 

unanimidade transferir para G.A.T.A. – Grupo de Amigas Trianeras do Alentejo, a quantia de 

400, 00€ (quatrocentos euros), como comparticipação na organização do evento “ Arraial- 

Santos em Viana”, realizado no dia 17 de junho de 2023, na Quinta da Joana, em Viana do 

Alentejo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dezoito) Proposta de transferência de verbas ao abrigo do Regulamento de Apoio 

Financeiro às Atividades Culturais: ----------------------------------------------------------------------------

Nos termos das propostas da Divisão de Cultura e Desporto e ao abrigo do Regulamento de 
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Apoio Financeiro às Atividades Culturais, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 

transferência de verbas para as seguintes associações: 

  Grupo Coral e Etnográfico de Viana do Alentejo, a importância de 427,00€ 

(quatrocentos e vinte e sete euros), referente ao 1º e 2º trimestres de 2023-------------- 

  Grupo Coral Velha Guarda de Viana do Alentejo, a importância de 423,00€ 

(quatrocentos e vinte e três euros), referente ao 1º e 2º trimestres de 2023-------------- 

  Grupo Coral Feminino de Viana do Alentejo, a importância de 243,00€ (duzentos e 

quarenta e três euros), referente ao 2º trimestre de 2023-------------------------------------- 

   Grupo Teatro Amador (Sociedade União Alcaçovense), a importância de 414,30€ 

(quatrocentos e catorze euros e trinta cêntimos), referente ao 2º trimestre de 2023--- 

  Banda Filarmónica (Sociedade União Alcaçovense), a importância de 606,30€ 

(seiscentos e seis euros e trinta cêntimos), referente ao 2º trimestre de 2023 

  Escola de Música (Sociedade União Alcaçovense), a importância de 274,50€ (duzentos 

e setenta e quatro euros e cinquenta cêntimos) referente ao 2º trimestre de 2023----- 

Ponto dezanove) Proposta de   transferência de verba para a Associação 25 de Abril (Quota 

de 2023): --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a transferência de verba para a Associação 25 

de Abril (Quota de 2023), no valor de 600,00€ (seiscentos euros) -------------------------------------

Ponto vinte) Proposta de aprovação do Protocolo relativo à Formação em Contexto de 

Trabalho (FCT) – Curso Profissional de Técnico/a de Desporto; --------------------------------------- 

Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, aprovar a proposta de protocolos de formação, em contexto de trabalho (FCT)- 

Curso Profissional de Técnico de Desporto –Ano Letivo 2023/2024, bem como a integração 

das formandas, Ana Filipa Amante com um total de 200 horas e Joana Correia com 215 horas, 

que serão acolhidas pelo Município, na Época de inverno das Piscinas Municipais de 

Alcáçovas –Época de 2023/2024, até ao cumprimento das horas previstas.------------------------

Ponto vinte e um) Proposta de aprovação do Contrato – Programa de Desenvolvimento 

Desportivo a celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Sporting Clube de Viana 

do Alentejo; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Neste ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Vereadora Sara Grou, disse que iria referir-se 

aos três últimos pontos, embora a votação seja feita separadamente. -------------------------------

Esta Vereadora disse que pretendia mostrar com números, o que deveria ter sido feito de 

forma a facilitar a vida económica dos Clubes, como a vida económica do município, evitando 

o comprometimento do próximo ano. ------------------------------------------------------------------------

Assim, a Senhora Vereadora disse que o Contrato-Programa celebrado com o Grupo Cultural 
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e Desportivo de Aguiar, que é de 28.000,00€ (vinte e oito mil euros), havia a passagem de 

20.000,00€ (vinte mil euros) para o próximo ano. Este Clube recebeu 28,5% daquilo que é o 

Contrato-Programa. Relativamente ao Sport Clube Alcaçovense, que tem um Contrato-

Programa no valor de 65.000,00€ (sessenta e cinco mil euros), terá para o próximo ano a 

quantia de 52.000,00€ (cinquenta e dois mil euros) e neste momento recebe 23% do que é o 

seu Contrato-Programa. Por último, O Sporting Clube de Viana do Alentejo que tem um 

Contrato –Programa de 87.000,00€ (oitenta e sete mil euros), recebeu 65. 750,00€ (sessenta 

e cinco mil setecentos e cinquenta mil euros, o que significa que, ao longo de 2023, recebeu 

24% do seu Contrato-Programa. --------------------------------------------------------------------------------

Assim, o que irá passar para o Orçamento de 2024 da Câmara Municipal, só com os 

Contratos-Programa dos Clubes de futebol, será a quantia de 137.750,00€ (cento e trinta e 

sete mil setecentos e cinquenta euros), para além dos 14.500,00€ (catorze mil e quinhentos 

euros), há pouco falados no ponto sete da Ordem de Trabalhos para pagar de imediato estas 

tranches. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Vereadora Sara Grou disse que tinham constatado que 50% dos Contratos –

Programa correspondem a 2023 porque a época futebolística decorre entre agosto e maio, 

ou seja, são dez meses, sendo cinco meses do ano de 2023 e cinco meses do ano de 2024. ----

Esta Vereadora reforçou aquilo que já tinha referido anteriormente, acrescentando que os 

clubes necessitam de mais dinheiro em agosto por causa das inscrições e é também o início 

de época e facilitaria a vida do município porque não comprometeria tanto o ano de 2024. –

A Senhora Vereadora Sara Grou adiantou que independentemente desta análise, o voto das 

Senhoras Vereadoras do Partido Socialista seria favorável. ----------------------------------------------

A Senhora Vice-Presidente interveio e explicou que a Câmara tinha realizado reuniões com os 

Clubes e que “tudo tinha sido decidido e acordado com eles”. -----------------------------------------

Concordou com a Senhora Vereadora Sara Grou, relativamente ao início da época dos Clubes 

ser o período de mais necessidades financeiras. De qualquer forma, disse que tudo tinha sido 

acordado e que os Clubes conseguiam fazer os pagamentos com a verba que tinham recebido 

do município. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Após análise deste ponto, a câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de 

Contrato – Programa de Desenvolvimento Desportivo a celebrar entre o Município de Viana 

do Alentejo e o Sporting Clube de Viana do Alentejo, no montante de 87.000,00€ (oitenta e 

sete mil euros) -------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto vinte e dois) Proposta de aprovação do Contrato – Programa de Desenvolvimento 

Desportivo a celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Sport Clube Alcaçovense: 

A câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de Contrato – Programa de 

Desenvolvimento Desportivo a celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Sport 

Clube Alcaçovense, no montante de 67. 491,80€ (sessenta e sete mil quatrocentos e noventa 

e um euros e oitenta cêntimos) --------------------------------------------------------------------------------

Ponto 23) Proposta de aprovação do Contrato – Programa de Desenvolvimento Desportivo 

a celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Grupo Cultural e Desportivo de 
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Aguiar: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta de Contrato – Programa de 

Desenvolvimento Desportivo a celebrar entre o Município de Viana do Alentejo e o Grupo 

Cultural e Desportivo de Aguiar, no montante de 28.000,00€ (vinte e oito mil euros)-------------

Ponto vinte e quatro) Proposta de emissão de parecer favorável à constituição de 

compropriedade, relativamente à Herdade do Pigeirinho artigo 2, Secção Q e Curral da 

Igreja artigo 50, secção HH, inscrito na matriz predial de Alcáçovas: --------------------------------

Nos termos do parecer do Chefe da Divisão de Administração Urbanística e Processual, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, emitir parecer favorável à constituição de 

compropriedade, relativamente à Herdade do Pigeirinho artigo 2, Secção Q, e respetiva 

emissão da certidão pretendida. --------------------------------------------------------------------------------

Ponto vinte e cinco) Proposta de isenção do pagamento de taxas, relativas à ocupação de 

via pública com andaimes para apoio à obra de pintura e manutenção da fachada no 

edifício, no Largo Alexandre Herculano, em Alcáçovas: -------------------------------------------------  

Na ausência da Senhora Vice-Presidente, por se encontrar impedida, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, isentar do pagamento de taxas, a Santa Casa da Misericórdia de Alcáçovas,  

pela  ocupação de via pública com andaimes para apoio à obra de pintura e manutenção da 

fachada no edifício, no Largo Alexandre Herculano, nos números 4, 5 e 6, em Alcáçovas. ------- 

A Senhora  Vice–Presidente e declarou encerrada a reunião às quinze horas e quarenta 

minutos tendo a minuta desta ata sido aprovada por unanimidade. ---------------------------------- 
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